



Póker político

Matías Pascal

Monreal reaparece.../Ebrard se mira hacia 2030/cumpleaños presidencial feliz

Lunes de reparaciones. Lunes de conciliación y de mensajes cifrados entre la clase política y gobernante. Lunes de cumpleaños presidencial. **Primero, Marcelo Ebrard Casaubón anuncia que permanecerá en Morena. Una decisión inteligente para él y la izquierda...**

Más tarde y como si fuera su regalo de cumpleaños, **el presidente Andrés Manuel López Obrador celebró la permanencia del excanciller en su movimiento y, se mostró sonriente y contento por su decisión de unirse a la continuidad de la transformación del país.** "Lo veo muy bien, lo felicito, le mando un abrazo a Marcelo, estoy contento", dijo rebosante de alegría ante simpatizantes.

¿Riesgo de ruptura al interior del morenismo? Porque cuando el río suena...

Y luego, el mandatario recalcó en la importancia de la unidad y la madurez de **Ebrard** al continuar en el proyecto. "Es unidad y es mucha madurez... y pensar en lo más importante que es que

continúe la transformación, lo más importante ayudar, trabajar para el pueblo y defender a la nación".

Porque para **Ricardo Monreal**, el morenista más sensato y moderado del movimiento, **con la postura de Marcelo, se esfumó la posibilidad de una ruptura entre este y el Movimiento de Regeneración Nacional. Entonces sí había riesgo...** y es que el excanciller generó gran expectativa sobre la posibilidad de irse como candidato de otra fuerza política.

"Pero por fortuna para el movimiento, (Marcelo) garantiza y genera un triunfo contundente, sin caer en triunfalismos, pero muy cercano a las mayorías calificadas que pretende el movimiento. Sin él, sin el propio Marcelo, por haber sido el segundo lugar en las encuestas, hubiera generado, sí, una escisión muy fuerte. Yo le calculo entre 22-25 % de fuerza en cualquier otro partido". Qué tal, ¿mmm?

¿Mensajes cifrados? ¡Muchos!

Monreal, en tono desparpajado y humilde, reapareció en el espacio del periodista **José Cárdenas**. Ahí, le dijo que **él es un simple y sencillo enlace de organización** "y estoy tratando de llegar a la buena. Porque yo soy de los que piensa que para lograr el triunfo se requieren tres cosas y tres cualidades: Estructura, primero de representación partidista, Representación Política y Representación de Movilización y Promoción. Y las tres estructuras se están afinando muy bien con **Claudia Sheinbaum**".

Y la mejor señal, fue cuando le reiteró que esas condiciones son la clave del éxito "y estamos trabajando en eso calladamente, organizativamente, seriamente. (Porque) la única manera de poder refrendar el triunfo es con unidad y esto que generó ahora **Marcelo Ebrard** sí provocó unidad".

¡Woow! Esa fue una tercia de ases...

Tenemos más mensajes. Por ejemplo, **Monreal comentó sin ambages que esta ciudad ya no es la misma de 1997 cuando fue conquistada por la izquierda, con el ingeniero Cárdenas. Hoy existe una clase media. Reclamante.**

"Es la primera ocasión que yo observo la Ciudad de México más complicada, más difícil y más reclamante".

Y ya entrando en el "cha!", **Monreal** se soltó: **la CdMx para Morena no va a ser fácil**, pero de inmediato y tajante aseguró que "no la vamos a



Marcelo Ebrard

perder porque todos vamos a trabajar, obviamente no soy triunfalista en decir ya estamos del otro lado, porque se requiere de mucho trabajo y de mucha unidad, porque esta ciudad siempre ha sido el epicentro de lo que sucede en el resto del país. Pero sé que podemos y debemos tener un proceso de conciliación en la Ciudad de México".

Así fue como **Ebrard** contuvo sus ímpetus presidencialistas para aspirar a la Silla del Águila en 2030 (cuando tenga más de 70 años); **para Monreal, esa no es una opción (y qué bueno de su reflexión), porque hay jóvenes políticos que vienen empujando y en la brecha generacional a la que deben dar paso.**

Por otro lado, se reveló el senador con licencia en su trabajo actual, como coadyuvante de **Claudia Sheinbaum**, en sus tareas de ayudarlo a operar políticamente, ayudar al movimiento en el país, tratar de convencer a los liderazgos, a los gobernadores y a los que son parte fundamental del movimiento de Regeneración Nacional, para que se sumen todos en favor de **Claudia**, sin ninguna ambición personal.

¿Cómo les queda la viscera a muchos de sus correligionarios que lo descalificaron en el pasado reciente? Lo cierto, Morena necesita Monreal y Monreal necesita a Morena.

Una última clave del zacatecano es **que no se mira en su presente ni en el futuro en ningún gabinete, local ni federal.** Se siente cómodo en la cátedra universitaria, **pero donde es -y se nota- un verdadero tiburón en aguas profundas, es en el Congreso...** Y en una de esas, lo volveremos a ver en San Lázaro o en Reforma, **¡donde tanta falta le hace y le hará a Morena y su Cuarta Transformación!**

Nos leemos este miércoles pre-revolucionario, con otros "poker-faces"... ¡Ciaooo!



Ricardo Monreal